

Das Max-Planck-Institut
für
ausländisches öffentliches Recht und Völkerrecht

trauert um

Professor Dr. iur. Dr. h.c.

Rudolf Bernhardt

geboren am 29. April 1925 in Kassel
gestorben am 1. Dezember 2021 in Heidelberg

Professor an der Heidelberger Juristischen Fakultät
Träger des Großen Verdienstkreuzes mit Stern und Schulterband
der Bundesrepublik Deutschland sowie des
Offizierskreuzes des Verdienstordens der Republik Polen
Membre de l'Institut de Droit International

Er gehörte dem Max-Planck-Institut siebenundsechzig Jahre an, zuletzt als Emeritus.
Von 1970 bis 1993 war er dessen Direktor und wissenschaftliches Mitglied (1970 – 1976
und ab 1981 in kollegialer Leitung), von 1954 bis 1965 wissenschaftlicher Referent.

1981 – 1998 war er Richter am Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte,
zuletzt als Vize-Präsident und amtierender Präsident. Als Forscher,
Lehrer und Direktor hat er das Institut wesentlich geprägt.

Wir sind dankbar für sein Vermächtnis.

Armin von Bogdandy
Direktor

Anne Peters
Direktorin